## Reconoce Centro de Filantropía a estudiantes del Tec por ciudadanía



Con la colaboración de Jesús Antonio Alonso.

"Lo que hacemos es por convicción, pero es muy satisfactorio ver cómo lo que se ha formado a través de los años, el trabajo por el que han pasado tantas personas y en el que hemos contribuido, sea reconocido".

Así lo expresó Agnes Jimena Aguilera presidenta del grupo estudiantil El Poder de Uno, al conocer sobre el Reconocimiento a las Mejores Prácticas Universitarias en la Promoción de Ciudadanía.

Y es que el **Centro Mexicano para la Filantropía (Cemefi) A.C.** distinguió a los estudiantes del <u>Tec de Monterrey campus Laguna</u> por promover la participación ciudadana en los ámbitos de transparencia, rendición de cuentas y combate a la corrupción

Más de 130 estudiantes del campus Laguna han integrado El Poder de Uno por más de tres años y durante todo ese tiempo la contribución no ha cesado.

Han realizado foros sobre el cuidado del agua, **diálogos permanentes con autoridades gubernamentales**, capacitación para representantes de medios de comunicación y alianzas con otros organismos similares.

El **Cemefi** que es un organismo que **promueve la participación filantrópica** de ciudadanos, organizaciones y empresas decidió reconocer la labor de los laguneros.

El Reconocimiento a las Mejores Prácticas Universitarias en la Promoción de Ciudadanía fue decisión de un Comité Técnico que eligió entre 28 prácticas postuladas por parte de 21 instituciones de educación superior.

La información fue confirmada por Romina Farías Pelayo, coordinadora de Investigación del Cemefi, a través de un documento que anuncia el veredicto.

"Este reconocimiento fue creado por el Cemefi hace cuatro años, para premiar las acciones de las instituciones de educación superior encaminadas a promover la participación de su comunidad estudiantil y académica, logrando un impacto positivo no sólo en esta comunidad, sino entre aquellos que reciben el beneficio de los programas", detalla la misiva.

Ana Olga Rodríguez Betancourt, profesora de planta del área de Negocios y fundadora del grupo, expresó su satisfacción por la distinción.

"Nosotros como Tec reconocemos a nuestros estudiantes y a sus grupos estudiantiles, pero que un tercero los reconozca, es muy valioso".

Detalló que para la obtención del reconocimiento se mandó la postulación, una justificación y las evidencias que avalan el trabajo de los profesores y alumnos del campus Laguna en este grupo estudiantil.

Destacó la labor de profesores y colaboradores del Tec que han impulsado su trabajo.

"La consolidación del grupo tiene que ver con la fortuna de contar con alumnos que han tenido convicción y compromiso y que han sido arropados por la institución, consejeros del campus Laguna y organizaciones de la sociedad civil", compartió.



width="1920" loading="lazy">

## La historia del grupo estudiantil

El concepto de **El Poder de Uno surgió en 2015 durante Semana i**, modelo vivencial del Tec, para realizar un diagnóstico de diferentes servicios públicos de la ciudad de Torreón.

Las responsables de esta actividad fueron las profesoras del campus Laguna, Ana Olga Rodríguez, Nora Leticia Valadez, María de los Ángeles Constantino y Silvia Sabag,

Tras dos experiencias en Semana i, un grupo de alumnos decidió que El Poder de Uno fuera un grupo estudiantil desde el 2017. **Su primer presidente fue Ricardo García.** 

Desde entonces el grupo ha generado acciones de impacto en su comunidad abriendo el debate de temas públicos en el campus y en la Comarca Lagunera.

Han creado alianzas con organismos locales como el Consejo Cívico de las Instituciones (CCI) Laguna, Renacer Lagunero, Participación Ciudadana 29, Red de Mujeres de La Laguna, Casa de Música de Torreón, Coparmex Laguna, Alzando Voces y Red es Poder.

Además del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad, Impunidad Cero y Monitor Karewa.

Una de las más recientes actividades de El Poder de Uno es su participación en el proyecto **Regidor Mx Laguna**, sumándose a otras OSC regionales con el objetivo de medir el desempeño de los regidores de los ayuntamientos de Torreón y Matamoros en Coahuila.

El grupo estudiantil ha colaborado en **campañas de donación en beneficio de hospitales COVID-19**, ha organizado centros de acopio para migrantes y organizado un concierto para apoyar la educación musical de menores de bajos recursos.

Asimismo, realizó el panel "Cada gota cuenta", presentó el Manual Contra la Corrupción en Ministerios Públicos realizado por Impunidad Cero, entre otras actividades que han acercado a la comunidad Tec y los laguneros a temas de interés.

Actualmente El Poder de Uno está integrado por 30 alumnos del Tecnológico de Monterrey campus Laguna y a cinco años de la idea original, el modelo tiene presencia en los campus Chihuahua, Querétaro y Ciudad de México del Tec de Monterrey.



width="1920" loading="lazy">

## El respaldo de sus mentores

Tras conocer el resultado del Cemefi, la Mesa Directiva de El Poder de Uno y la profesora Ana Olga Rodríguez compartió este reconocimiento con los mentores que han impulsado su trabajo.

De manera específica la colaboración de **María de los Ángeles Estrada**, directora ejecutiva de la iniciativa de Transparencia y Anticorrupción y el trabajo de mentoría de las profesoras **Ángeles Constantino**, **Silvia Sabag**, **Nora Leticia Valadez y Ana Catalina Argüelles**.

La vinculación con universidades extranjeras de parte de **Alejandro Poiré Romero**, decano de la Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno y de **Pablo de la Peña Sánchez**, decano asociado de Educación Continua.

El respaldo de los directivos Carlos Bejos Acebo, Jacqueline Giacomán Arratia y Pedro Antonio Martínez Acosta, así como los profesores del campus Francisco Rubio, Isabel Barraza, José Manuel Pardo y Rodolfo Valdez.

La colaboración de **Judith Rodríguez**, coordinadora de Liderazgo y Vivencia y la difusión y mentoría de las iniciativas con el profesor **Víctor Hugo Hernández y el equipo de Comunicación del campus Laguna.**